

Editorial

El número 8 de la revista *Sociedad y Política* se presenta en un contexto de profundas transformaciones sociales, tecnológicas y ambientales que interpelan de manera directa a las ciencias sociales y políticas. Esta edición focaliza las líneas de investigación establecidas por el Honorable Consejo Directivo de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, por Resolución 3469/2021: i) paz, justicia e instituciones sólidas, ii) educación de calidad, y iii) reducción de desigualdad. Los artículos comparten una preocupación común: comprender los desafíos contemporáneos que atraviesan nuestras instituciones, los procesos democráticos, la educación y el desarrollo sostenible, desde perspectivas analíticas y empíricas que combinan rigor académico con pertinencia social.

En un escenario global marcado por la polarización, la desinformación y la irrupción de tecnologías como el *big data* y el aprendizaje automático, los lectores encontrarán en este número valiosos reportes de investigación que destacan la necesidad de modelos humanizados, híbridos y adaptativos que incorporen factores psicológicos, socioeconómicos y contextuales. La calidad académica en la formación profesional es analizada de forma crítica, desde la identificación de sus carencias estructurales e institucionales, pero también señalando oportunidades de mejora vinculadas con la planificación, la tutoría y el fortalecimiento del método científico.

Con esta edición, *Sociedad y Política* reafirma su compromiso con la difusión del conocimiento interdisciplinario y la reflexión crítica sobre los grandes desafíos del siglo XXI: la consolidación democrática, la sostenibilidad ambiental, la transformación tecnológica y la calidad educativa. La tradición del pensamiento humanista y ambientalista latinoamericano nos recuerda que la sostenibilidad no se reduce a un paradigma técnico, sino que constituye una forma de civilización basada en la moral y la responsabilidad colectiva. Las contribuciones aquí reunidas invitan al diálogo entre la ciencia y la sociedad, promoviendo una mirada plural, ética y comprometida con el bien común.